

Ä1

# Initiativantrag

KjG Bundeskonferenz 2022

Antragsteller\*innen: DV Passau

**Titel:** Ä1 zu InitiativA1NEU: Solidarität bekunden und unterstützen! #standwithukrainianyouth

---

## Antragstext

### Von Zeile 1 bis 2:

Der Angriff Wladimir Putins auf ~~Menschen in einem friedlichen Europa~~ die Einwohner\*innen der Ukraine hat das Zuhause vieler Ukrainer\*innen zerstört. Wir als KjGler\*innen verurteilen den

## Begründung

Wir finden es aus mehreren Gründen ungünstig, dass in dem Antrag von "einem friedlichen Europa" die Rede ist:

- Allgemein ist die Formulierung sehr eurozentrisch, auch wenn es legitime Gründe gibt, dass der aktuelle Konflikt uns aufgrund seiner geographischen Nähe stark betrifft.
- ~~Nähe stark betroffen~~ in den letzten Jahrzehnten Kriege (Balkankriege, ~~Sowjetischer Krieg in Jugoslawien 1991-2001~~ Putin Krieg). Ein Beispiel dafür ist Syrien. Auch dort hat die russische Armee die Syrische Bevölkerung bombardiert. Die Betonung eines "friedlichen Europas" erlaubt die Lesart, dass diese Opfer anders zu bewerten sind.

Zu der von uns vorgeschlagenen Formulierung:

Die von uns vorgeschlagene Formulierung rückt die von dem Konflikt direkt betroffenen Personen in den Mittelpunkt. Diese sollten unserer Meinung nach im Zentrum unserer Überlegungen stehen.

Leider ist sie aber etwas holprig, da wir nicht den gesamten Anfang abändern wollten.

Wir sind uns nicht sicher was die von euch beabsichtigte Betonung war.

Grundsätzlich könnte man die Betonung auf den "unabhängigen Staat Ukraine" setzen. Dies fänden wir aber nicht vorteilhaft, da diese Formulierung die Personen aus dem Zentrum rückt.

Wenn es euch wichtig wäre dass betont wird, dass man den Angriff als Angriff auf Europa verstehen kann, fänden wir hier auch eine andere Formulierung sinnvoll.